



SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Calle Mayor, 37, Felanitx.

Año XLVIII

Sábado 28 de Marzo de 1931.

Núm.º 2829

Recuerdos de la Pasión

El Testamento

Llámase testamento la expresión de la última voluntad de una persona cualquiera. Las leyes respetan y hacen respetar estas últimas voluntades.

También Cristo expresó su última voluntad en el sermón de la cena, el último que dirigió a sus discípulos.

Habiendo comido con ellos el cordero pascual la noche del jueves santo, y habiéndoles lavado los pies en señal de la limpieza en que habían de cumplir, instituyó la sagrada Eucaristía y les dio a comer su propio cuerpo bajo los accidentes de pan. Después de todo esto vinieron los últimos encargos y avisos, particularmente el precepto del amor mutuo, repetido por tres veces para que se grabase firmemente en nuestros corazones.

La primera vez les dijo: "Un mandamiento nuevo os doy: que os améis unos a otros como yo os amé, y con esto conocerán que sois mis discípulos, si tuviéreis amor unos con otros." Llámale nuevo porque él le renovó al estar caído y le puso en perfección.

El precepto antiguo del amor decía: "Amarás a tu prójimo como a tí mismo"; mientras el nuevo nos manda amarle como El nos amó, hasta dar la propia vida por sus enemigos. Los discípulos de Moisés eran conocidos por la observancia de las ceremonias de la ley; los del Bautista, por sus ayunos y penitencias; los de los fariseos, por sus vestidos y exterioridades; los de los filósofos, por sus sentencias y agudezas; pero los discípulos de Cristo, por el amor de unos con otros.

Los ciudadanos de una nación cualquiera, se conocen por el lenguaje, por los trajes y costumbres, por sus fueros o por otras señales exteriores; pero los cristianos, ciudadanos de la iglesia, los que forman la gran congregación de los justos, se conocerán muy particularmente por el amor mutuo.

Por segunda vez les dijo Jesús: "Este es mi precepto: que os améis unos a otros como yo os amé; ninguno tiene mayor amor que éste, que es dar la vida por sus amigos." El mismo se pone por dechado de este amor, cuya suprema perfección consiste en dar la vida, si fuere menester, por aquellos a quienes se ama, como El la dio por nosotros.

Por tercera vez les dijo: "Estas cosas os mando: que os améis unos a otros." Como si dijera: que me améis a mí, no será menester que os lo diga y que os lo mande; porque el amor que os tengo y el bien que os he hecho, están diciendo que me améis; mas, para que améis a vuestros prójimos, quiero mandarlo expresamente una, dos y tres veces, porque no os descuideis de este amor.

Muchos males se hubiera ahorrado la humanidad, si no hubiese olvidado el cumplimiento de este divino testamento; las guerras no hubieran asolado a muchas naciones; las desavenencias no terminarían nunca en pleitos y contiendas; no habría diversidades de criterio en los partidos, ni dificultades de solución en las cuestiones sociales; la verdadera paz reinaría en toda la redondez de la tierra y la nivelación social sería un hecho. El amor hace semejantes a los amigos; es generoso, dadivoso y bueno para con todos. Y en contraposición, si el amor da vida, el egoísmo mata cuanto toca.

C. M. (LL.)

Ateneo

Shakespeare y Victor Hugo,

por D. Mateo Cladera Palmer

El día 11 y ante numerosa y distinguida concurrencia, testimonio de las simpatías de que goza el señor Cladera, dió éste su anunciada conferencia sobre el tema indicado, revelando en ellas el haber hecho un estudio profundo de la vida y obras de estos genios literarios penetrando en su espíritu con la guía no sólo de una extensa y especializada cultura, sino además con el poder extraordinario que comunica el entusiasmo.

Para la generalidad de las gentes que cree ver en Shakespeare un personaje tan claro como nuestro Cervantes, y que el mundo literario ha de guardar para su obra los mayores elogios, es sumamente instructivo el saber que del Guillermo Shakespeare, nacido en Stradford, mozo de caballos a las puertas del teatro, traspunte y cómico, se supone con verosimilitud que no pudo escribir las obras que tanta cultura y conocimiento de la vida, especialmente de la cortesana, suponen, por lo cual la paternidad de sus obras se adjudica a varios autores, desde el Canciller Bacon hasta el Conde de Leicester al mismo tiempo que se les ve sufrir los mayores dicitos por parte de las gentes de letras, incluso del mismo Voltaire. Dejada sin solución la primera parte de este pleito, que corresponde a la crítica histórica, la segunda fué cambiada de aspecto por los elogios de Victor Hugo, abundando en los cuales, presentó el señor Cladera dos facetas de la múltiple personalidad del dramaturgo inglés, una la romántica, monstruosa y genial en "El Rey Lear", y otra, la armoniosa y equilibrada en "Coriolano".

Hermano primordial del primer Shakespeare es Victor Hugo, personalidad gigante, multiforme, sensible y humana, preocupada intimamente de las injusticias sociales, enamorada de los pobres y desvalidos, cuyo mutuo auxilio pone en contrastación la maldad o la inconsciencia de los poderosos, creando personajes que son tipos representativos de toda una casta social. Así lo puso de relieve con el análisis de dos obras "Los Miserables", y "El Hombre que ríe", del que hizo un sintético y expresivo extracto.

La numerosa concurrencia felicitó efusivamente al señor Cladera, que supo tratar con acierto un tema tan difícil como interesante.

Tres artículos de «L'Ami du Peuple»

De la masonería al comunismo en España.

El segundo artículo de M. Coty—publicado en *L'Ami du Peuple* y reproducido en el *Figaro*—dice en su traducción íntegra lo siguiente:

"Hemos dicho ya cómo los errores cometidos por la Dictadura española habían finalmente comprometido los numerosos e importantes resultados favorables que la misma Dictadura, había comenzado a obtener. Hemos enumerado varios de esos errores. Pero el más grave, ciertamente fué el entrar en lucha, sin orden ni preparación, contra la masonería española. El

revolucionario Comw. Il solía decir "que no se debe herir a los Reyes sino en la cabeza", y se sabe lo que con eso quería decir. Esto mismo debe aplicarse a la masonería, que es la verdadera reina de la política en casi todos los Estados modernos. Cuando se está seguro de tenerla por enemiga, es preciso abatirla resueltamente hasta raerla por completo del territorio, como ha hecho la Dictadura italiana: un régimen de orden y autoridad no está seguro más que bajo esta condición.

Primo de Rivera, a pesar de sentir lo nocivo de la obra de las Logias, cometió el error de atacar a la masonería española, de inquietarla, de hostigarla; pero de dejarla finalmente con plenas facilidades para hacer daño. Podía "darle la puntilla", como al toro en la arena, y se contentó con clavarle una banderilla irritante, pero sin eficacia.

En 1928, al constatar que era sordamente combatido por esa secta, que muestra al lado Sur de los Pirineos un espíritu revolucionario particularmente acusado (baste recordar el F., anarquista Ferrer, que fué el caso típico de masón español), ordenó registros en los locales del Gran Oriente, de Madrid, y de la Graa Logia Simbólica, de Barcelona. Medida razonable si hubiera significado el principio de una resuelta ofensiva. Pero sucedió cosa muy distinta. Numerosos papelotes masonicos fueron cogidos y sometidos al examen de investigadores, cuya lealtad a la Dictadura era bien cierta. Su competencia en esta materia especial lo era, desgraciadamente mucho menos, ya que se vieron desorientados prontamente por la típica jerga de las logias, jerga que no puede ser comprendida, fuera de los masones, sino por pocos especialistas. La pesquisa se eternizó, mientras los investigadores se esforzaban en orientarse a través del dédalo de los grados masonicos y sus simbolismos. El funcionamiento real de la secta y su actividad revolucionaria les escaparon totalmente. Habiendo quedado así inconclusa la pesquisa contra la masonería, no se disminuyó en nada la nociva eficiencia de las logias españolas. En cambio, las logias tuvieron entonces un pretexto para invocar la solidaridad masónica internacional, y no quedaron cortas al aprovechar la ocasión. Esta solidaridad se firmó con rapidez, como siempre, en favor de los "hermanos perseguidos". De manera que la Dictadura, tras de haberse visto bastante bien acogida en el extranjero, sobre todo en países anglosajones donde se ama el orden material, vió alzarse contra ella, en un abrir y cerrar los ojos, la coalición de la Prensa y de los intereses masonicos del mundo entero. Ataques sistemáticos a Primo de Rivera fueron la consecuencia de este alzamiento de hostilidades, que miraron principalmente a promover la baja de la peseta, no estabilizada por el dictador, que esperaba restablecerla a la paridad oro. Las mismas fuerzas político-financieras que operaron tantas veces con el crédito francés jugaron contra el crédito de España y no se dieron gran fatiga para comprometerlo. La peseta bajó un 33 por 100. Se tendía al fin un lazo serio contra el dictador; un lazo que cogía todos los intereses materiales de la población española. Y de este lazo se sacó un partido despiadado contra el dictador. Hemos señalado los otros errores

cometidos por Primo de Rivera, errores cuyo conjunto debía arrastrarle a la caída: protección concedida a los socialistas españoles, descontento sistemático fomentado en el Ejército, conocimiento insuficiente de los métodos de propaganda bolchevique en España, subvención involuntaria concedida a Moscú por la compra de petróleo soviético... Pero el error cometido al declarar una guerra abierta a la masonería española, sin infligirle un golpe serio, fué el más grave de todos. Cambió bruscamente la situación internacional de la Dictadura y provocó una formidable coacción contra ella.

Durante este tiempo, al sentirse amenazada, la masonería española redoblaba sus intrigas en la Administración, el Ejército y los medios sindicalistas. Las cosas llegaron a tal punto de tensión, que el mismo Soberano pidió a quien fielmente le había servido una segunda pacificación del país. Pero esta vez con su retirada del Poder. Esto equivalía a no contar con los agitadores masonicos, que, encontrando la ocasión favorable, permanecieron sobre las armas y continuaron su ofensiva, contentándose con cambiar de objetivo. En lugar de declamar contra la Dictadura, la tomaron contra la Monarquía, y en lugar de trabajar por la caída de Primo de Rivera, miraron a destronar al Rey, aunque afirmaran unos meses antes que querían dejarle fuera del conflicto. Sus cómplices internacionales se unieron todos a una vez contra Alfonso XIII y trabajaron para preparar los espíritus en vista de una revolución republicano-socialista en España. El falsete de M. Leon Bulmponia en el coro su nota aguda, y M. Jean Louquet, que es un técnico en materia de conspiraciones, iba a Madrid en junio de 1930 a dar sus últimos consejos a los conjurados. Y en junio la agitación violenta comenzaba con las huelgas revolucionarias de Málaga, Granada y Córdoba. Un estado de espíritu sedicioso hizo su aparición entre los braceros andaluces. Una campaña de mítines para provocar el establecimiento de una República socialista turbaba profundamente la población de las grandes ciudades. Excitando los espíritus, estableciendo enlaces entre las diversas oposiciones al régimen, trayendo a colaborar monárquicos descontentos y republicanos burgueses, obreros sindicalistas y revolucionarios declarados, la masonería española conducía en bloque el asalto. Bien pronto la sangre corrió en alborotos trágicos.

Vinieron las sediciones militares de Jaca y Cuatro Vientos. Algunos defectos en la preparación de la insurrección hicieron fracasar el movimiento de conjunto, concebido según las mejores tradiciones masonicas y carbonarias. La logia militar de Jaca anduvo demasiado de prisa y los capitanes Galán y Hernández fueron fusilados, después de haber causado la muerte de no pocos defensores del orden, pero antes de haberse visto socorridos por los afiliados de otras guerrillas.

Para juzgar la parte que la masonería española ha tomado en los acontecimientos y lo que ella esperaba de su éxito basta estudiar la lista de los miembros del Gobierno provisional que los conjurados de Jaca y Cuatro Vientos estaban de acuerdo en proclamar en caso de éxito: Presidente, *Alcalá Zamora*. Miembros: *Indalecio Prieto*, *Miguel Maura*, *Alejandro I.*

vroux, Fernando de los Ríos, Manuel Asaña, Santiago Casares, Alvaro de Albornos, Largo Caballero, Martínez Barrios y Nicolau d'Ower.

Todos los nombres que hemos subrayado —ocho de los once— son de masones militantes. Como ha dicho recientemente, a propósito del escándalo Oustric, el antiguo jefe de la Policía judicial de París M. Benoist, esos señores "se habían encontrado en las Logias". Las tres personalidades no masonicas unidas al equipo formado por la masonería española tenían únicamente por objeto establecer enlaces entre los conjurados y los descontentos de la derecha (Miguel Maura), el mundo marítimo (Santiago Casares) y el elemento catalanista (Nicolau d'Ower). Después de esta tentativa revolucionaria, ornada de justiza, y después de la aceptación por Alfonso XIII del principio de revisión constitucional, el esfuerzo de los asaltantes, el espíritu revolucionario va a concentrarse en torno a la revisión y espera obtener de ella lo que las sediciones militares no han podido dar todavía. La tenacidad masonica se reconoce en la constancia del esfuerzo sentido contra un régimen al que España debe medio siglo de paz social y de prosperidad.

Las Cortes constituyentes, que todos están de acuerdo en aceptar, pero de las que nadie sabría decir cómo acabarían, llenarán los anhelos de los republicanos españoles? Es posible. Pero ya, desde ahora, podemos predecir a los triunfadores de mañana que un inmenso peligro, de bien diversa envergadura que la agitación actual, amenaza a España en breve plazo. A favor de esta misma agitación, el comunismo, insuficientemente combatido por Primo de Rivera y dejado después de su caída poco menos que en libertad de acción, se halla en trance de extender sin medida su influencia y sus listas de afiliados. Inunda España de agitadores formados en las escuelas insurreccionales de Moscú. Recluta sus guardias rojas y trabaja por armarlas hasta los dientes para las horas trágicas de mañana. De hecho, quienquiera trabaje imprudentemente entre nuestros vecinos contra el orden establecido, trabaja inconscientemente a favor de la III Internacional y le sirve de furriel benévolo, como Kerensky en Moscú y Karoly en Budapest. Es lo que demostraremos en un tercer artículo, con pruebas irrefutables.—*François Coty.*



Las procesiones de Semana Santa

Van a presentarse este año modificadas y mejoradas las tradicionales procesiones de jueves y viernes santos. Mejoradas, en el sentido de que formarán en ellas, además de todo el elemento ordinario de su constitución, las diversas cofradías de reciente creación, que en número considerable y vistiendo sus hábitos penitenciales, comunicarán a la ceremonia religiosa algo de su carácter típico, algo que sólo puede tener efectividad completa en poblaciones de importancia. Y modificadas, porque se ha variado algo el orden de los itinerarios a seguir, atendiendo el Párroco a una instancia de varios vecinos de las calles del Convento y Huertos, que piden el cambio de curso fundados en que ambas procesiones seguían el mismo desde la calle del Obispo Puig a la Parroquia; en que, después de las mejoras realizadas en las calles donde viven los solicitantes, el tránsito por ellas no es nada molesto; en que la anchura de la vía da mayor lucidez a dichos actos; en que será así mayor el número de casas que se verán honradas con el paso de la devota comitiva; y en que existen precedentes de variaciones parecidas.

Esto ha determinado que nuestra autoridad religiosa señalara los itinerarios siguientes:

Jueves: Calles Mayor, Mar, Prohibidos, Convento, Huertos y Fuente.

Viernes: Mayor, Mar, Juavert, Con-

vento, Roca Boira, Obispo Puig, Arrabal, Agda, Cuatro Esquinas y Fuente.

Conseguido su objeto por los vecinos del barrio del Lleó, sabemos que están dispuestos a colocar alumbrado extraordinario en el centro de sus calles, para ayudar al esplendor de las procesiones; iniciativa digna de ser imitada por los vecinos de las restantes calles del tránsito procesional.

Sobre electricidad

Van por muy buen camino los trabajos de exploración que los consumidores de electricidad, reunidos recientemente, confiaron a una Comisión especial. Hemos hablado con varias de las personas que componen ésta, y de sus manifestaciones se desprende que puede considerarse como un hecho la transferencia de la fábrica a los representantes de los abonados. Verbalmente se ha llegado a un acuerdo armónico con el Banco de Felanitx, que desde la primera entrevista se mostró en disposición de hacer cuanto esté de su parte para que la producción de energía eléctrica pase a ser de propiedad exclusivamente local.

Para ilustración de los comisionados y en prueba de su buena disposición, el Banco ha facilitado el libre examen de sus libros, para que pudiera verse el precio de coste de maquinaria, aparatos y red; los gastos que ocasiona el funcionamiento y las utilidades ordinarias que del consumo se derivan. No se ha ocultado nada, ni se sospechan regateos; y aunado el mismo sentir de cordialidad de ambas partes, ha dado ocasión a que se diera de público por definitivamente cerrado el negocio.

Esta noche debe reunirse nuevamente la Comisión para estudiar las condiciones de cesión y el precio de oferta, resolviendo lo que proceda.

Confiado en que no ha de haber disparidad respecto de ninguno de los extremos, se nos ha suplicado que por medio de esta publicación invitemos a todos los felanigenses a concurrir mañana por la noche a la reunión popular definitiva, que tendrá lugar en el salón de actos de la sociedad La Protectora, para dar cuenta de los trabajos realizados, del precio convenido en principio, de la forma de constitución de la nueva entidad y cuantía de las acciones, abriéndose seguidamente la suscripción de las mismas entre los reunidos.

Política local

Segue en creciendo la animación electoral. Se trabaja activamente en cada uno de los sectores que se aprestan para la lucha. Los partidos dinásticos, continuando la labor individual de preparación de las huestes en que confían. Los republicanos, extendiendo su propaganda oral y escrita a todos los ámbitos de la ciudad, mediante mítines que celebran en los establecimientos públicos de los barrios extremos. Todo presagia que la lucha ha de tomar carácter serio, pues es difícil predecir hacia dónde se inclinarán las fuerzas electorales indecisas, que pueden romper el aparente equilibrio que generalmente se reconoce.

Candidatura Republicana

D. Pedro Antonio Alou Juliá, propietario.

D. Andrés Mas Cantallops, agricultor.

Un comerciante cuya aceptación se espera.

D. Nicolás Ferragut Monjo obrero.

D. Pedro Massutí Alzamora, industrial.

D. Pedro Oliver Domenge, farmacéutico.

D. Bartolomé Sagrera Tugores, propietario.

D. Bartolomé Bordoy Tauler, menestral.

Y un agricultor que falta designar.

Dragado de Porto-Colom

El lunes de esta semana llegó remolcada a nuestro puerto la draga que ha efectuar en el mismo los trabajos de extracción de las fangosidades que dificultan el fondeamiento de embarcaciones de mucho calado.

El remolcador salió nuevamente para traer las barcazas y demás material que completa el tren de dragado. Se asegura que los trabajos a reali-

zar para dejar el fondo del puerto en las condiciones que marca la subasta, durarán unos cuatro años.

La Sucursal de la Caja de Pensiones

Se está imprimiendo gran actividad a las obras que se realizan en el edificio que se destina a Sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros.

A principios de semana llegó una brigada de obreros del continente, que se ocupan ahora en los trabajos de estucado de las fachadas.

En lo que respecta al interior, actúase la terminación de las dependencias más indispensables en oficinas, clínica y biblioteca, suponiéndose que estarán en disposición de ser inauguradas allá para la próxima Pascua de Pentecostés.

Diada Agrícola

La Asociación Provincial de Ganaderos ha tomado el acuerdo de que la Diada Agrícola, que este año debe tener lugar en Felanitx, tenga también un carácter de Certamen insular, a cuyo efecto se organizará un Concurso de Avicultura y una Exposición de Maquinaria Agrícola.

A este fin, se invita a las personas interesadas en cada uno de estos ramos de producción, para que estén preparados para llevar a dicho Certamen todo cuanto sea digno de figurar en él.

Para la celebración de la Diada ha sido señalado el día 10 de mayo próximo.

Las funciones religiosas de Semana Santa se sujetarán en todo al programa de los años anteriores.

Los sermones y procesión del Vía Crucis tendrán lugar en la tarde de mañana por el interior del templo parroquial.

Entre las vacantes de Maestros Nacionales cuya provisión dispone la Gaceta que se haga entre los cuatro primeros turnos de traslado, con arreglo al Estatuto vigente, figuran dos plazas de la Escuela Graduada de niños de esta ciudad.

En los escaparates de la tienda de tejidos de D. Juan Gayá, ha quedado expuesto un hermoso cuadro, última obra del joven y aventajado pintor don Pedro Mestre.

Es un paisaje de motivos marcadamente felanigenses: en primer término, unos almendrales en plena floración, semi-velando el casco de la ciudad, cuyos principales edificios asoman por entre el ramaje, para resaltar sobre el último término, formado por las siluetas de nuestros montes Calvario y San Salvador.

Desde luego se notan en este trabajo pictórico los rápidos progresos del joven aficionado con merecido ascenso a la categoría de artista. Nada quedó descuidado en la reproducción del natural: perspectiva, entonación, luz, vida; un bello conjunto, cuyo éxito debe alentar al señor Mestre a lanzarse definitivamente al cultivo profesional de sus aficiones.

El lienzo expuesto ha sido ya adquirido por el Depositario del Ayuntamiento, D. Antonio Ramis, y ha sido motivo de nuevos encargos para el autor, al cual felicitamos.

Ayer, Viernes de Pasión, se efectuó en la parroquia la tierna ceremonia de la primera comunión de los párvulos llegados a la edad conveniente para recibirla dignamente.

71 niños y 61 niñas se acercaron a la sagrada mesa, servida por el Rdo. Párroco, que celebró la misa y dirigió a los nuevos comulgantes una adecuada plática, haciendo resaltar la importancia que aquel acto tenía.

Estuvo a punto de ocurrirles un serio percance a los ocupantes de un automóvil que en excursión de turismo cruzaban esta ciudad. El conductor, embocó a gran velocidad la calle del Castellet, ignorando que al extremo de dicha vía existe una escalera. Hacia ella se precipitó, impotentes los frenos para resistir a la atracción de la pendiente; arrancó el coche uno de los mojoneros que impiden el tránsito de carruajes y por los peldaños rodó has-

ta seguir por la calle del Abrevadero, con la particularidad de que el chofer no perdió la serenidad y no ocurrió ninguna desgracia, ni siquiera averías en el vehículo que impidieran continuar la marcha.

La guardia civil de este puesto ha trasladado al Juzgado la denuncia que le hizo el vecino Miguel Caldentey Obrador, de que de un corral que posee en La Mola, habían ido desapareciendo, en varias veces, hasta 18 gallinas, sospechando que fuera el autor del hecho su convecino Juan Suñer Juliá, el cual unos días antes tenía en su gallinero una gallina propiedad del denunciante, que éste le reclamó entregándosela el día siguiente.

El Suñer niega ser el autor de las sustracciones.

Descanso dominical

Farmacia de turno para mañana

D. JUAN ARTIGUES

Calle Nueva, 1 bis.

Movimiento de población durante la presente semana

Bautismos: Juan Forteza Pomar, de Miguel y María Ana.

Antonio Barceló Bauzá, de Juan y Catalina.

Defunciones: Sebastian Barceló y Obrador, de 59 años, casado.

Juan Nicolau Rosselló, de 22 años, soltero.

ANUNCIO DE SUBASTA

El día 19 del próximo mes de abril, se venderán en pública subasta en las Oficinas del Notario de esta ciudad don José Masot Novell, calle de March, número 8, a las diez horas de dicha fecha, las siguientes fincas:

1.^a Una porción de tierra, sita en el término municipal de Campos del Puerto, almendral, viña, albaricoqueros e higueras, de extensión superficial aproximada tres cuarteradas, lindante al Norte con camino llamado de Felanitx, por Este con tierras del predio Son Vich y las de Margarita Obrador Vaquer, por Sur con restante finca, erial o maleza, que queda al propietario y Bartolomé Vich, y por Oeste con tierras de Margarita Obrador Vaquer, procedentes del predio Son Gueu.

2.^a Otra porción de tierra, sita en el mismo término y distrito, almendral, de extensión superficial aproximada tres cuarteradas, lindante por Norte con el camino de Son Gueu, por Este con tierras de Catalina Vaquer Caldentey, por Sur con tierras de Matias Vich y por Oeste con las de Francisca Prohens.

3.^a Otra porción de tierra, sita en el término municipal de Son Gueu, llamada Las Rotas, de extensión superficial aproximada una cuarterada, un cuartón y sesenta y tres destres, plantada de almendros, higueras y algarrobos, lindante al Norte con camino, por Este con tierras de Bernardo Obrador, por Sur con las de Bartolomé Riera Mestre y por Oeste con camino y tierras de Miguel Mulet y Amer.

Los títulos de dominio relativos a las indicadas fincas y las condiciones que han de regular la subasta de las mismas estarán de manifiesto en la antes citada Notaría, todos los días laborables, de 9 a 12 de la mañana y de 6 a 8 por la noche.

Vendo casa y cochera

situada en la calle Nueva, número 64. Informes: Algar, 38 y Nueva, 79.

Casa en venta

Se desea vender una casa situada en la calle del Sitjar número 11. Informes: Abrevadero, 15.

Oficial para Barbería

Se ofrece uno, con extensos conocimientos y prácticas en el oficio. Informes en esta imprenta.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrón propietario	142'00	plaz qq.
Vinos Celler: Año 1929	0'35	litro.
Trigo (cuartera)	28'00	
Candeal	00'00	
Cebada del país	16'50	
Id forastera	16'00	
Avena del país	13'00	
Id forastera	12'00	
Habas corrientes	29'00	
Maiz (100 kilos)	43'00	
Algarrobas	7'50	

MERCADO DE INCA

Almendrón (quintal)	140'00
Trigo (cuartera)	30'00
Candeal	00'00
Cebada del país	19'00
Cebada forastera	18'00
Avena del país	14'00
Avena forastera	00'00
Habas para cocer	32'00
Id ordinarias	00'00
Id para ganados	00'00
Maiz	41'50



Por el propietario D. Nadal Albons y Adrover y su esposa D.^a María Alou Juliá y para su hijo D. Juan ha sido pedida la mano de la simpática señorita Margarita Tauler Bordoy. La boda se celebrará en el próximo otoño.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 23 de Marzo de 1931

La presidió el primer Teniente de Alcalde don Juan Lladó Martorell, con asistencia de tres vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró a esta Comisión de haberse recaudado durante la semana anterior por el arbitrio de carnes, la cantidad de 392'65 pesetas.

Se aprobaron varias cuentas de gastos del municipio

Se aprobaron las instancias de obras de los vecinos Juan Batle Rosselló, Catalina Radó Vidal, Antonio Soler Barceló y Salvador Bordoy Adrover.

Se concedió el bordillo que solicitan para aceras a los vecinos Juan Adrover Oliver, Antonio Oliver Banús y Bartolomé Mesquida Sureda.

Dióse cuenta de una relación de vecinos que han realizado la prestación personal.

Se acordó adquirir ocho sellos de goma para las próximas elecciones municipales.

Se concedió la licencia que solicita a la practicante municipal doña María Navarro.

Se concedió la anulación de una placa de bicicleta.

Se acordó la colocación de un mojón en la calle de Castellet.

Acordóse la confección de una mesa y un archivador para la Secretaría del Ayuntamiento.

Se adjudicó definitivamente la subasta del arbitrio Almotacenia y repeso a D. Miguel Albons Manresa.

Quedaron nombrados los Tenientes de Alcalde D. Mateo Veñy Nadal y D. Antonio Oliver Banús para que en representación del Ayuntamiento asistan al acto de subasta de pavimentación especial del circuito de calles Plaza, Sol, Mayor, Mar y Plaza Arrabal, y el concurso de adquisición de 500 metros de bordillo para aceras.

Se resolvieron otros asuntos de trámite.

Y se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

AVISO

Habiendo aparecido el edicto de concurso para la adquisición de 500 metros de bordillo de piedra caliza compacta para la construcción de aceras,

bajo el tipo de 1 750 pesetas, se hace constar por el presente aviso que el tipo es, según el pliego de condiciones técnicas, de 1.250 pesetas.

Felanitx 28 Marzo de 1931.—El Alcalde, Salvador Valls de Padrinas.



El lunes celebraron su primera reunión, en el ministerio de Estado, las delegaciones española y francesa que han de renovar el convenio comercial entre ambas naciones.

Dejaron de asistir algunos miembros de la comisión francesa por estar actualmente en Ginebra.

Dicha delegación está integrada por Juge, agregado comercial de la Embajada de Francia, que preside la conferencia, Claudio Bosanger y Henri Roux, cónsul en Madrid.

La delegación española la forman López Lago, jefe de la sección comercial del ministerio de Estado, Dusinague, que desempeña igual cargo en el ministerio de Economía, Gustavo Navarro y Alonso Celada, jefe de la política arancelaria.

No asistió Dusinague por encontrarse en Barcelona con motivo del Comité Algodonero.

Washington.—La "American Motorist Association" ha publicado la última estadística de los automóviles que existen en los Estados Unidos. Basándose en el censo del año 1930 o sea 120.624.000 habitantes, la proporción de coches se establece en cuatro habitantes por coche.

Moscou.—En un largo informe sobre la actividad del Gobierno de los soviets, presentado en el sexto Congreso de los soviets de Rusia, Molotow, presidente del Consejo de Comisarios del pueblo, declara que está ya asegurada la socialización en Rusia.

Protestó con vehemencia contra las campañas anti-soviéticas que realizan algunos países, especialmente contra las acusaciones de trabajos forzados, las cuales—dice—son completamente falsas.

Denunció la existencia de una campaña encaminada a preparar una intervención en Rusia y acusó a Francia

LOTERÍA NACIONAL

Sorteo extraordinario a favor de la Ciudad Universitaria que se celebrará en Madrid el día 11 de Mayo de 1931

Premio mayor: 7.500.000 Pesetas.

En la Administración de esta ciudad se han puesto a la venta los billetes de dicho sorteo, divididos en décimos a 100 pesetas cada uno.

La acreditada Joyería y Platería de D. CLAUDIO CORTÉS

participa a su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio en esta ciudad, que ha tenido hasta ahora en el antiguo horno Can Monjo, a la casa n.º 1 de la calle de la Plaza, antigua tienda llamada Botiga Nova (Estanco), donde se le encontrará semanalmente para cuanto se refiera a joyas y sus similares.

Empresa Funeraria de Felanitx

Don JUAN BALLESTER MAYMÓ, único propietario de esta Empresa, pone en conocimiento del distinguido público en general, que a partir del día 1.º de Abril tendrá a disposición de quien lo desee, ataúdes de todas clases, a precios mucho más reducidos que los que se cobran hoy. Además, si el señor Ballester se ve favorecido por el público, tiene el propósito de disponer en plazo no muy largo de unos preciosos ataúdes desde 30 a 300 pesetas, pudiendo el interesado elegir la clase y precio que desee, cosa que hoy no puede hacerse por falta de existencia.

La Empresa Juan Ballester piensa establecer también, para evitar moles, tias y pérdida de tiempo, un servicio rápido y funerario completo, encargándose de arreglar la documentación en la Parroquia, Juzgado y Alcaldía, así como de obtener el correspondiente permiso cuando el cadáver deba ser trasladado a otra población.

Puede llamarse en el Paseo de la Torre, número 12, que el señor Ballester estará siempre a las órdenes del público.

de manifestar a este respecto una particular actividad.

Hizo notar que si bien las relaciones con Francia y Polonia no han mejorado, no ha sucedido lo mismo con respecto a Turquía, Alemania y otros países, cuyas relaciones con Rusia se desenvuelven en interés de unos y otros.

El informe termina diciendo que Rusia es resueltamente pacífica, y que si alguien se atreve a romper la paz, será el primero en sufrir las consecuencias.

VENTAS

Se desea vender una casa situada en la calle Caldentey, número 30, y una finca poblada de algarrobas, en Son Salas.

Para informes, calle Padre Auli, número 20.

Casa recién construída

apropiada para instalación de una barbería, tienda de comestibles o negocio parecido, se vende en buenas condiciones. Está situada en la calle de la Unión número 51, esquina la de Campet número 16.

Informes en la misma casa.

INTELIGENCIA Y VOLUNTAD

CAPÍTULO VI

La inteligencia y la voluntad son el complemento de la honrada sabiduría.

DE LOS GRANDES FILÓSOFOS

DE LA SABIDURÍA

Muchos de los que se titulan grandes filósofos que elevan su cerebro a las alturas y hunden sus pies en el abismo; olvidan a veces que los hombres viven en la tierra. Por eso éstos no los comprenden o, lo que es peor, no los creen.

La Joyería y Relojería

Sucursal de la Casa

JOSÉ P. MORENO,

permanecerá abierta los sábados, Domingos y lunes de cada semana, calle de la Plaza n.º 16 y Sol 1.

RELOJERÍA Y PLATERÍA de GABRIEL CORTÉS

Plaza de la Constitución n.º 4 = Felanitx

ABIERTA PERMANENTEMENTE

Acaba de recibirse en esta casa un selecto surtido de relojes de bolsillo y pulsera, además de disponer de grandes existencias de los de pared, en todos los modelos y gustos más refinados.

Especialidad en objetos de joyería y en alhajas antiguas y modernas.

Se compran monedas y alhajas y se hacen cambios.



COMPANÍA TRASATLÁNTICA

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
SERVICIOS REGULARES

7 expediciones anuales a New-York, 14 a Cuba y Méjico, 12 a la Argentina, 14 a Cuba y New-York, 14 a Puerto Rico, Venezuela y Colombia, 12 a Fernando Póo y 3 a Filipinas.

El día 5 Abril saldrá de Barcelona para Buenos Aires el vapor

Infanta Isabel de Borbón

Informes en Felanitx: JUAN ROSSELLO, calle de la Fuente, 17.

COMUNICACIONES

VAPORES CORREOS

Salidas: Para Barcelona, todos los días a las 21, excepto los domingos.

Para Valencia, miércoles a las 12 y domingos a las 20 (directo).

Para Alicante, viernes a las 12.

Para Ibiza, miércoles a las 12.

Para Tarragona, martes a las 16.

Para Mahón, martes a las 20.

Para Ciudadela, jueves a las 19.

Para Cabrera, martes y sábados a las 7.

De Ibiza a Formentera, lunes, martes y viernes a las 9.

De Formentera a Ibiza, los mismos días a las 12.

Llegadas: De Barcelona, todos los días a las 7, menos los domingos.

De Valencia, los viernes.

De Ibiza, los viernes.

De Tarragona, los jueves.

De Alicante, los lunes.

De Mahón, los jueves.

De Ciudadela, los martes.

De Cabrera, los martes y sábados.

FERROCARRILES

RAMAL DE FELANITX

De Felanitx a Palma, a las 6:45, 11:50,

y 17:15.—Los lunes y jueves, el segundo

tren retrasa su salida hasta las 13:20.

De Palma a Felanitx, a las 8:25, 14:15 y

18:15.—Los domingos y días festivos este

último retrasa su salida hasta las 20

GUILLERMO BENNASAR (Funió)

Pintor, Decorador y Empapelador

Taller: Obispo Puig, 30 D.º (frente 4 Esquinas) — FELANITX.

Agencia de Transportes de ANTONIO ARTIGUES ROSELLÓ

Calle Mayor, número 28, Felanitx.—Teléfono n.º 40

Viajes diarios a Palma: coches para pasajeros y camiones de carga. Transporte de mercancías a cualquier punto de la isla.

Esta Agencia, al participar al público el traslado de su domicilio a la casa Mayor número 28, se complace en añadir que ha introducido grandes mejoras en el servicio, teniendo abierto permanentemente su despacho y dotándolo de comunicación telefónica para facilitar las relaciones con sus clientes.

¡ AGRICULTORES !

Los que deseen plantar almendros, dirijan sus encargos a D. Francisco Pou, Caridad, 3, que les servirá en buenas condiciones y a precios reducidos los almendros «Desmayo», únicos que resisten a las más fuertes heladas. Empiezan a florecer en Marzo.

Se venden injertados sobre pié amargo y pueden escogerlos que den fruto el primer año. Se sustituyen gratis todos los que no arraigan el primer año de plantación.

Se pueden encargar olivos «Arbequines» auténticos, vides americanas, frutales y flores de gran variedad y clase selecta.

Damian Más

Huertos, 9 y 14

TAPICERO DE COCHES

Asientos con muelles, fundas y capotas para autos y lanchas. Redecillas, cortinillas y cristales para Sedan.

Cubreballestas y todo lo relacionado con el confort.

Miraguano primera flor, de Java, (nuevo en Felanitx.)

Tengo varias carrocerías en buen estado, capotas sueltas, asientos, etc., para vender.

Camión Ford

y carro de trabajo

en inmejorable estado de conservación y a toda prueba, se desean vender.

Diríjanse los compradores a la Casa Amorós, calle de Zavellá, Felanitx.

BEBAN

VINOS PLANA NOVA

por llevar ventaja a sus similares

Depósito: En casa de don Lorenzo Calafat, Avenida de Alejandro Roselló, n.º 43, Palma.

TALABARTERIA

DE

GABRIEL OBRADOR

Antes Pedro Obrador (Llagosta)

Mar, 53 = Felanitx

Guarnicionería, confección y arreglo de capotas y asientos para automóviles. Restauración y tapizado de sillerías y todo lo concerniente al ramo.

Miraguano de Java desde 3'90 kg. Importantes descuentos en las ventas que excedan de 5 kg.

JUAN JAUME

MÉDICO

ESPECIALISTA

EN

Garganta - Nariz - Oído

Consulta los Domingos de 9 a 12, en la calle Nueva, 17, Felanitx.

Los demás días de 10 a 1, Plaza de Eusebio Estada, número 1. Palma de Mallorca.

Lavado y planchado

La antigua planchadora Margarita Pou (a) Muntaner, que tiene su domicilio en la calle de la Sinia n.º 25, participa al público que ha abierto de nuevo su casa al servicio de sus parroquianos.

Se vende una casa

situada en la calle del Sol y señalada con el número 13
Informes en la misma.

Imp. Suc. de B. Reas

DE LA SABIDURÍA

INTELIGENCIA NO ES VIRTUD

La sabiduría del cerebro nada tiene que ver con la sabiduría del corazón.

No es raro que el más hábil en ciencias y letras tenga sólo nociones elementales de la sabiduría de los afectos.

Inteligencia no es virtud en el sentido filosófico de la palabra.